

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCIOS.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administración calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXIII. NUM. 5380 DE LA NOCHE.

MADRID. MARTES 20 DE AGOSTO DE 1872.

OFICINAS.

CALLE DEL RUBIO NUM. 23

## PARA MANILA.

MENSAGERIAS MARITIMAS FRANCESAS.

Salidas los días 1<sup>o</sup>, 16 y 20 de setiembre de Marsella.

Agencia J. Debuc.—Alcalá, 81.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY.—Vapores-correos ingleses para Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Arica, Islay y Callao de Lima. El magnifico vapor

Cordillera. De Santander el 2 de setiembre; de Lisboa, 4 id.

Pasajes directos desde Madrid a Rio Janeiro, Montevideo o Buenos Aires: 2200 rs. en segunda y 1140 rs. en tercera. Deben tomarse con anticipación.

Para pasajes y fletes, dirigirse al agente de la compañía, D. L. Ramirez, calle de Alcalá, núm. 12, Madrid.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta publica hoy los siguientes partes telegráficos relativos al viaje del rey:

Ferrol 19 agosto, (8 y 10 noche).—El señor ministro de Marina al señor presidente del Consejo de ministros:

Ayer noche S. M. ha invitado a su mesa al almirante y comandantes de los buques de la escuadra inglesa. Esta mañana ha revisado en el dique la fragata Andalucía, los talleres, cuartos y escuela de ingenieros, rodeando y aclamado entusiasticamente por un inmenso gentío.

Por la tarde ha visitado los buques de la escuadra inglesa, examinándolos con detenimiento.

Esta noche asistirá a un banquete en el buque almirante inglés.

La animación y júbilo del pueblo, cada día en aumento, así como las pruebas de amor y respeto a la persona de su majestad y su dinastía.

Mañana a las nueve sale S. M. para la Coruña, escoltado por la escuadra inglesa.

Idem 20. (4 y 14 madrugada).—El señor ministro de Marina al señor presidente del Consejo de ministros:

Acaba de regresar S. M. del buque almirante inglés después del banquete dado a bordo en su honor.

S. M. ha brindado por la reina de Inglaterra, y el almirante lo hizo por el rey de España, a quien se vieron calorosamente.

Al regresar fué saludado con una salva por todos los buques, apareciendo iluminada la escuadra con fuegos de Bengala. En el desembarcadero le esperaba a pesar de lo avanzado de la hora, un inmenso pueblo que se extendía hasta el palacio, aclamándole con aeronaves vivas, lo mismo que a S. M. la reina.

El restímen de las noticias sobre la insurrección carlista recibidas hasta la madrugada de hoy, y que publica la Gaceta, dice así:

«El jefe de Arapiles con su batallón encontró en la noche del 17 en San Pedro de Torelo a las facciones de Saballs y Huguet con unos 300 a 400 hombres y las desalojó de la población, causando la pérdida de dos muertos y cinco heridos, y recogiendo seis armas de fuego, municiones y otros efectos de guerra.

El caballo de Saballs hubo que abandonarlo por haber quedado mal herido. Por nuestra parte hemos tenido un voluntario muerto, un capitán y un soldado heridos. La facción se dividió en dos grupos, el uno marchó hacia Vidra y otro en dirección a las Guillerías.

En el resto de la Península reina tranquilidad.»

La Gaceta de hoy no publica ningún real decreto ni disposición de interés general.

Por la dirección general de Agricultura, Industria y Comercio se ha resuelto que la sociedad de seguros contra incendios La Paternal, domiciliada en París, pueda reparar prospectos, circulares, anuncios y continuar verificando operaciones de seguros, con la condición de que anualmente haga de presentar el balance o estado de la misma, dando además la necesaria publicidad para que llegue a conocimiento del público.

En la universidad de Salamanca se hallan vacantes las plazas de auxiliares de las cátedras de historia universal, historia y elementos del derecho civil español, común y foral y disciplina general de la Iglesia de entre las enseñanzas sostenidas por el Estado; y la de his-

toria de España de entre las que sostiene la diputación de la provincia, teniendo todas la dotación de 1500 pesetas anuales.

El ayuntamiento de Madrid publica hoy en la Gaceta los nombres de los 150 individuos que han resultado designados en el sorteo verificado ayer de los contribuyentes de esta capital por territorial y subsidio para la designación de asociados, que en unión de la expresa corporación han de formar en el presente año económico la junta municipal.

El resto de las noticias sobre la insurrección carlista recibidas hasta la madrugada de hoy, y que publica la Gaceta, dice así:

«Ayer templó algún tanto el calor en Madrid, cuya temperatura no excedió de 32° grados en su máximo.

Los trenes de recreo que salen todos los domingos de la estación del Norte para el Escorial, regresando a Madrid en el día, están cada vez más concurridos. La agradable temperatura que se disfruta en aquel ameno sitio, a más del atractivo que ofrecen las bellezas que encierran el palacio y monasterio, tienen una afluencia considerable de personas deseosas de realizar tan grata y cómoda excursión, por los infinitos precios de 22 rs. en 1.<sup>a</sup> clase, 10 en 2.<sup>a</sup>, 5-6 en 3.<sup>a</sup>, que cuesta el billete de ida y vuelta.

Sabemos que la compañía del Norte, en vista de aprobado que tienen dichos viajes, piensa prorrogarlos en las mismas condiciones por todos los domingos del mes de setiembre.

## SEGUNDA EDICION.

Dice el Tiempo:

«Según una carta llegada hoy a Madrid desde la frontera francesa, D. Carlos, perfectamente cicatrizada la herida que tuvo en una mano, se disponía a regresar a Suiza.

Los carlistas niegan lo de la herida, pero afirman su existencia con toda seguridad, persona que la ha visto.

Copiamos de un periódico radical:

«El ciudadano Forasté ha dirigido a los federales del distrito de la Carolina un manifiesto en el que, a vueltas de frases estupendas y de pensamientos extravagantes, consigue declaraciones contrarias a la lucha electoral, y se acusa de haber hecho política monárquica

cuando fué diputado en las penúltimas Cortes.

El Sr. Forasté niega el título de corregidores a los federales que toman parte en la lucha electoral, censura al directorio por el desprendimiento de no sabemos qué cantidades aplicadas a la reificación, y dice, para resumir, que por cada papeleta republicana que se eche en las urnas, se asienta una puñalada a la república. Luego manifiesta el incesante deseo de que Madrid sea devorado por las llamas.

Las partidas de defunción de los que fallecen en el hospital General, y que entonces se facilitaba por la colectividad de dicho establecimiento, lo serán en lo sucesivo en el archivo de la diputación provincial, a donde deberán acudir los interesados.

El Imparcial copia para suentirlo el siguiente párrafo del Diario español:

«Habíase hoy de las malas noticias sumias radas al Sr. Ruiz Zorrilla por el Sr. Rivero, que desde Andalucía ve el horizonte tan negro que, según su sentir, la tempestad va a ser de grueso calibre. Cuando D. Nicolás se asusta, ¿qué tal será ello?»

Una carta de Bilbao del 17 dice que se esperaba estuviesen muy poco concurridas las corridas de toros de Abando.

«Los fondistas y tenderos, dice, están pocos, de pesame, porque disminuyendo la concurrencia disminuirá la venta, que suele ser de grandísima importancia durante los cuatro o cinco días de toros. Todo este beneficio es debido al fuerte levantamiento carlista y a la actitud presente de esa parte lo más impenetrable, que se prepara, según aseguran personas bien informadas, a otra nueva intentona muy en breve. Yo du do que al fin se atrevan a tanto; pero es muy cierto que se agitan los círculos del carlismo en la provincia, y no faltan por aquí desgraciadamente, mantienen el espíritu de los campesinos, solvi viant los ánimos con parrandas de suprestón de fueros, y explotan a su plena la ignorancia y el fanatismo de nuestros sencillos aldeanos.»

Los datos oficiales referentes a la emigración a los Estados Unidos en los últimos 10 años, expresan que Alemania ha contribuido al aumento de aquella república.

blica con 910423 emigrantes; Irlanda con 360331; Escocia e Inglaterra con 731799; Suecia y Noruega con 38189; Francia con 49363; Suiza con 24322; Dinamarca con 13043; Italia con 11601; Holanda con 13203; y España con 10310. Pero aun es mucho más considerable la emigración de los chinos y de los países del extremo Oriente, que además de contratarse para labrar la tierra, van ahora a minar California en busca de rubies y de diamantes, que dicen se encuentran en terrenos donde los antiguos aztecas, ante la invasión española, sacaban sus piedras preciosas.

Un periódico da la noticia de que la paga de agosto está asegurada mediante una operación con el Banco de España, que facilitará los fondos necesarios. También se han contratado unos 24 millones en giros sobre las cajas de la Habana, con cuyo producto se han podido satisfacer los últimos vencimientos.

Para el próximo octubre tendrá lugar en Zaragoza un certamen literario.

Escriben de Zaragoza que las próximas fiestas del Pilar prometen estar muy animadas a juzgar por los preparativos.

La sección primera de aquel ayuntamiento, bajo la presidencia del primer alcalde Sr. Navarrete, y una comisión particular nombrada al efecto, trabajan sin descanso para que los festejos en honor de la escasa patrona de la capital de Aragón sean más brillantes, si cabe, en el año presente que en los anteriores. Con este fin se proyectan grandes cabalgatas, bailes, conciertos, comparsas, teatros, fuegos, toros y otras funciones que harán pasar agradables días a los que en octubre hagan una visita a los aragoneses.

Acaba de fundarse en Gerona una Asociación literaria cuyo principal objeto es la celebración de certámenes anuales, durante las ferias.

Ayer tuvo lugar en el juzgado del Hospital la vista de la causa formada contra el Apagador, periódico carlista, por la denuncia del núm. 28 correspondiente al día 23 de mayo último. Hizo la defensa del director D. Miguel Gómez y González, el Sr. D. Leopoldo de la Mata García, como sustituto del Sr. Tralles, explicando el art. 17 de la Constitución

101

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

198

Donde Fortuna logra el éxito de su plan.

Las mujeres estaban algo trastornadas y los hombres habían tenido a menudo manifestar que aun les quedaba corazon.

Gacé fue el único que protestó, y para eso por su secreto rencor.

Nuestra apuesta, dijo, es insensata, y aquí cuando debiera darte diez mil liras, duque, en lugar de cien dobles, no quisiéra estar en tu lugar.

Richelieu le contestó con una sonrisa desdenosa.

—Conde—murmuro—, eres austero a la Barba azul, pero tu querida condesa, a pesar tuyo, me escribe desde su desitorio.

Gacé se puso livido y quiso levantarse, pero lo contuvieron sus amigos, mientras una carcajada general resonaba en torno de la mesa.

Entre tanto, los vasos se llenaban y se desocupaban, y no sabemos cómo los trajes se iban descomponiendo y las voces se tornaban roncas, y en algunos minutos a la franca alegría sucedió la descompuesta orgía.

La puerta se abrió, y Teresa Badin apareció la primera, vestida de luto llevando en sus manos el acero brelon, el collar de abejas y el pergaminio con el tratado de España.

Era Teresa una excelente pifia, pero había visto mucho mundo, y el espectáculo de aquella orgía no podía asustarla; retrocedió solamente a impulsos de la sorpresa, y en su rostro se pintó una expresión de doloroso.

Teresa vestida de blanco, coronada de flores; el corte de su traje anunciaba ya modas paradas, y sin embargo, en todo su persona había un perfume singular de magestad, de gracia.

No vió a nadie de las personas que rodeaban la mesa, no vió más que a Richelieu, y al dirigirse a él ruboroso cariñosa.

En el momento en que Richelieu iba a romper el sobre del ladrillo, la puerta se abrió de nuevo, y una joven pálida como una muerta atravesó el umbral.

Iba el muchacho conocido a la Badin, que era la hermosura, la juventud, la gracia personificadas; pero nadie conoció a la que acababa de entrar.

Era hermosa, mas hermosa que Teov

resa, pero tenía en su belleza algo de doloroso.

Iba vestida de blanco, coronada de flores; el corte de su traje anunciaba ya modas paradas, y sin embargo, en todo su persona había un perfume singular de magestad, de gracia.

No vió a nadie de las personas que rodeaban la mesa, no vió más que a Richelieu, y al dirigirse a él ruboroso cariñosa.

Adelantóse ligera como un sueño,

como una creación fantástica, y los brazos de su maravillosa cabellera ondulaban, tendidos sobre su espalda torneada.

En la sala reinó gran silencio. La orgía estaba vencida.

Alicia de Borbón echó sus dos brazos al cuello de Richelieu, que estaba humillado, casi arrrepentido.

En la pupila de la joven se viso un anhelito, un delicioso amor.

Nada dijo; pero dos perlas de cristal temblaron en sus largas pestañas y se deslizaron silenciosas por sus mejillas.

en el interior del hospital se oían voces de gente que se presentó esta noche en la casa de la villa del Obispo.

—Yo comprendéis, caballero, que no aguardé a más razones. Sin poderlos contener, mis puños se cerraron y desgarré tal lluvia de pescosones, que echo a correr y yo destruí hasta llegar donde no habeis visto. No gritaba, debí hacerle esta justicia, sabe recibir bien los golpes; pero yo en cambio gritaba por los dos. La vecindad se alarmó, yo estaba cada vez más ciego y creí que sin vuestra intervención...

Habíera hecho mal Tengo nece- sidad de él, aun sin contar con que la voz de la sangre me obliga a no dejarlo morir. Ya os daré la clave de todo mi plan cuando haya tiempo; por ahora os diré tan solo que necesito que el duque esté en su casa para el lógico de mi plan. Así, pues, Maruja, volved a vuestro puesto, que aun no hemos acabado decir.

Un grito desgarrador. Hego entonces hasta el fondo de una casa y tras del grito se oyeron estas palabras:

—Raimundo! Maruja! socorro!

Fortuna pidió lecto. Había reconocido la voz de Margarita.

En el momento en que los dos echaban a correr, la joven apareció por otro portal contiguo al de su casa, llorosa, desolada y esclamando:

—Está aquí! ¿A dónde has visto?

—A quién? A Alicia? —gritó Courtney.

—Si no está en casa —repuso Margarita entre sollozos—. Ha huido, la hemos perdido!

—Qué dice el papel? —esclamaron los caballeros.

—Dijo: «El prisionero de la Bastilla vendrá a buscar esta noche a la hermosa de las hermosas, pero si hay obstáculos, la hermosa sabe el camino de la cinta.»

Reinó breve silencio, y después Fortuna y Courtney dijeron a la par:

—Había recibido otros mensajes!

—Cuando acababa de leer el papel, he oido en la casa contigua al otro lado del armario un gemido y

y tratando de demostrar que en los suelos denunciados no había injuria manifiesta ni oculta a la persona del rey.

Se ha desestimado el expediente propuesto por D. Adolfo José Alfonso sobre imposición de servidumbres de acueductos.

La dirección de Agricultura, industria y comercio ha pedido al director de la escuela de Minas el presupuesto de los gastos que ocasionaron las reformas en el laboratorio de la misma.

Por el gobierno militar de Madrid se anuncia que desde el día 15 del próximo setiembre tendrán lugar los nuevos ejercicios de exámen para el ingreso en la academia de Estado mayor; en la intencionalidad de que, acondiendo al corto tiempo que media desde los exámenes anteriores, quedarán exentos de practicar los ejercicios pertenecientes a las materias en que obtuvieron censuras de aprobación, todos los aspirantes a ingreso en el concurso general que hayan realizado alguno de aquellos actos con aprovechamiento.

En diferentes puntos de Europa ha habido durante la última semana magníficas auroras boreales: muchos las han tomado como precursores del temeroso cometa; pero estmos ya á 20 de agosto, y su brillante cola, que dicen haber visto los habitantes de Metz, no se ha dibujado aun en el cielo de España. Creen muchos que esta estela luminosa vista por los habitantes de la Lorena pertenece al mismo género que las imágenes misteriosas que los infelices habitantes de la Alsacia creían ver, no mucho, en los cristales y en las fachadas de las casas de St. Asburgo y de otras ciudades que tanto padecieron durante la guerra.

Apenas recordamos, dice la *España*, unas vías de elección en las que haya habido menos movimiento que al presente. La mayor parte de los ministros viaja por España ó por el extranjero; las reuniones electorales son frecuentes y no muy numerosas, y las noticias sobre candidatos y candidaturas, así como sobre la lucha entre opositores y ministeriales, son raras en la prensa y revelan que en pocas partes existe verdadera lucha.

Lecturas en un periódico:  
«No creemos necesario desmentir lo que la prensa italiana dice de graves alteraciones entre el Santo Padre y el cardenal Antonelli, quien aconsejaba ahorcar una reconciliación inmediata con el reino de Italia para evitar mayores males á la Santa Sede y el más triste porvenir á la iglesia Católica.»

Sé halla gravemente enfermo el con-

tralmirante, individuo del almirantazgo, D. Cosme Velarde, cuyo estado infunde temores á su familia y amigos.

El *Imparcial* publica hoy el siguiente telegrama, que dice ha recibido de Madrid, del comité radical de Murcia:

«Graves desórdenes Yec a: gentes armadas, animadas por alcalde Corbalán, han atacado a radicales, dándoles muertes á estos y vivas á Cánovas y Corbalán. Este comité todo género de desafueros para prohibir electores.—Presidente comité radical, Amat.»

La sesión celebrada ayer por el ayuntamiento, estaba muy concitada y animada. Tratándose de la adquisición por la municipalidad de 800 fusiles Remington, con destino á los voluntarios.

Después de una discusión tranquila y razonada, se aprobó el dictámen presentado por la comisión de milicias,

con las adiciones siguientes: «Que las pruebas se hagan por una comisión compuesta de un oficial de artillería, otro de ingenieros y otro de estado mayor del ejército, y que el pago de dicho armamento se abone hasta donde se pueda, dentro del presupuesto vigente, y lo que falle se consigne en el presupuesto próximo.

Su aprobación fué nominal por 18 votos contra 12. Los republicanos, en su mayor parte, votaron en contra, a excepción de uno, que manifestó que creía que la milicia debía ser independiente, y por tanto, no pagaría por el Estado.»

Un periódico dice que en los distritos donde no haya candidatos unionistas ó segastinos, los electores afiliados á este partido deben apoyar, en cumplimiento de instrucciones superiores, á los candidatos que el republicanismo intrascendente haya designado.

Por su parte, los aludidos niegan esta noticia.

La *Revolución social* revela anoche que, en algunos distritos, muy pocos por cierto, individuos que han venido formando parte del partido republicano federal, trabajan sin descanso por hacer triunfar el candidato del gobierno, llegando hasta el punto de combatir á un republicano defendiendo la candidatura ministerial.

El mismo periódico dice que tiene motivos para creer que el directorio publicará en breve un manifiesto, condamnando severamente la conducta de esos individuos, á quienes el partido republicano debe arrojar de su seno.

Una carta que publica la *Independencia* de Barcelona, da la siguiente noticia:

«Acabo de recibir una carta de Llacuna, en que me dicen que ayer se hallaba la facción en el pueblo de Rishi, partido de Villafranca, y que esta mañana han aparecido muertos violentamente

dos hombres, que se supone sean los cabecillas suyos. Miret, ó bien dos ricos propietarios del Panades.

El portador de la carta confirma la noticia, añadiendo que uno de los dos quedó muerto en el campo y el otro tuvo tiempo de llegar á la Rectoría, donde falleció luego.

Se supone si la causa han sido desavenencias entre ellos, y si la muerte ha sido en desafío.

P. D. Major cerciorado del hecho, pude asegurarse que los muertos son dos cabecillas, llamados uno Quico de Constanti y el otro Fia'cesch, que se crease el padre del Francesch que falleció en Reus.

Han sido muertos por los hombres de su partida.»

El *Ensueño español* tiona por falsa esta noticia. Sin embargo de lo cual, añade: «Pero como es fácil que tenga algún fundamento deseamos que se esclarezca.»

El desgraciado picador de toros Ramón Agujetas, que ha toreado este año en la plaza de Madrid, tuvo la desgracia el día 9 del actual de ser cogido en la de Valdepeñas, donde toreaba con la cuadrilla de Frasquelo, á que pertenecía. Sufrió una cornada en el cuello que le dió el tercer toro, y retirado á su casa posada, ha sido asistido con esmero, sin que los cuidados que con él se han tenido hayan podido evitar que el día 14 á las nueve menos cuarto de la mañana falleciese, siendo enterrado el mismo día á las siete de la tarde. Parece que mas que la herida, le ha producido la muerte el magullamiento de la caña, que debió lesionarle el pulmón. Era natural de Almagro, de treinta y tres años, casado y sin hijos.

En los días 23 y 26 de este mes se verificaron en la plaza de toros de Almagro dos buenas corridas, lidándose en la primera bichos de Barbero (Rafael José), y en la segunda de la marquesa de Ontiveros, trabajando en ellas los españoles Lagartijo y Joaquín Machado, acompañados de sus respectivas cuadrillas, tomando parte en la del primero el banderillero Juan Molina.

Dice el *Bueno de Invierno y de toros*:

«El rico propietario Sr. Martos ofreció oportunamente á la diputación provincial poder gratis á la beneficencia cuantos terrenos necesitase para edificar la nueva plaza de toros; y aun que el sitio, de gran valor sin duda, no se haló tan inmediato á la puerta de Alcalá, como lo queríamos lo esté el que á dicho fin se cediere, no podemos menos de tributar á dicho señor los elogios que merece por su humanitario proceder. Su conducta contrasta notablemente con la de los encargados de proteger y amparar los intereses de la beneficencia.»

Según escriben á la *Nueva Prensa*, ha sido asaltada á mano armada la posta del gobernador entre Roin y Galatz.

Los malhechores han robado unos 6000 francos que aquella conducía, hiendo gravemente al conductor y á un gendarme: uno de los pasajeros ha muerto de resultados de las heridas recibidas.

Ha comenzado una activa persecución contra los autores de este atentado escandaloso. Un kepis encontrado sobre el terreno hace sospechar que hayan sido algunos soldados los autores de este atentado golpe de mano.

Anteayer falleció en esta corte el señor marqués de Navares, brigadier é intendente del ejército.

Uno de los días de la presente semana llegó a Madrid el repudiado d'estre Cagliano Savoia, restablecido ya de la grave pulmonía que hizo temer por su vida.

Ayer se presentó en la reunión ayuntamiento una proposición de los señores Avelos, Merina y otros, pidiendo que el municipio gestionase para que el gobierno diese el armamento necesario á la milicia de Madrid.

La proposición fué tomada en consideración y aprobada, si bien el marqués de Sardao y la comisión de milicias, manifestaron que el gobierno no tenía el suficiente armamento para el ejército, y, por tanto, no podría aender á la milicia ciudadana. En su consecuencia, se autorizó á los firmantes de la proposición para que gestionaran cerca del gobierno con este objeto.

Scaso de interés viene el correo de Francia, bajo el punto de vista político. El presidente de la república había visitado á Houleur, puerto que ha sido desbrozado por el Havre y en el cual se proyectan algunos trabajos para sacar las arenas que acumula el Sena. Seguían las esperanzas de los cañones, y sin duda las nuevas piezas han debido complacer mucho á las autoridades militares y al sr. Thiers, cuando éste ha agraciado con la cruz de comendador de la Legión de Honor al inventor de estos cañones-modelos, coronel de artillería.

No queda ya ni memoria del suceso del buque ruso que abandonó las aguas de Francia. Poco que su dueño, el amable baron Efruski, ha podido probar que no había cometido más falta que cometer á un jerez y champagne demasiado espírituoso á jóvenes de buen humor y de pocos años, como el conde de Valon, secretario que fué de la prefectura del Orne, á Gaspar y Luis Errazu, de 21 y 18 años, y á otros jóvenes. Ni él, ni su hermano, ni un oficial á bordo habían tomado parte alguna en los gritos que hicieron creer en una nueva expedición de Boulogne. El baron Efruski quedó en Francia y los otros jóvenes irán á dar un paseo por Inglaterra.

Según escriben á la *Nueva Prensa*, ha sido asaltada á mano armada la posta del gobernador entre Roin y Galatz.

Los malhechores han robado unos 6000 francos que aquella conducía, hiendo gravemente al conductor y á un gendarme: uno de los pasajeros ha muerto de resultados de las heridas recibidas.

Ha comenzado una activa persecución contra los autores de este atentado escandaloso. Un kepis encontrado sobre el terreno hace sospechar que hayan sido algunos soldados los autores de este atentado golpe de mano.

Continúan en Belfast (Irlanda) los conflictos entre católicos y protestantes que comenzaron el jueves.

La policía se ha visto obligada á hacer fuego sobre las masas, resultando un gran número de heridos.

Versalles, 19 (mañana).

Continúan las negociaciones entre Francia e Inglaterra para la celebración del nuevo tratado de comercio, á pesar de las dificultades que opone el gobierno inglés.

Las últimas noticias de Lisboa dicen que las declaraciones de todos los sargentos, tomadas en cada momento, arrojan bastante luz sobre la conspiración, sus planes y persoas que en ella figuraban, y confirmar la creencia de que no se limitaba á una simple mudanza de ministerio.

La *Voz* dice:

«Parece, según lo que se ha descubierto, que la idea que dominaba y que se hallaba protegida por uno de los más fuertes partidos de España, era que tan luego como se diera el grito de insurrección, se proclamara la federación ibérica, constituyéndose en Portugal un gobierno autónomo y una especie de Junta gubernativa, compuesta de varios títulos y otros individuos cuyos nombres juzgamos prudente omitir: verificándose todo esto tan luego como se embarcase á D. Luis y á su familia, lo que debería efectuarse en la efervescente del primer impetu revolucionario.

Corren rumores de que se proyecta un golpe desesperado por parte de los comprometidos en la conspiración, promoviendo la insurrección de la soldadesca de la capital.

Los oficiales de prevención de algunos cuerpos han sido armados de revólveres. Se ha dicho también que se pretendía atacar las casas de algunos personajes que se han mostrado hostiles á la revolución.»

## TERCERA EDICIÓN.

Hoy recibimos los siguientes desechos telegráficos:

Paris, 19.

El *Diario Oficial* publica el decreto promulgando la ley relativa á las aranceles sobre las primeras materias y una orden del presidente de la república declarando aplicables claramente las disposiciones de los artículos 1º, 6º y 8º relativamente á las pieles, plumas, féculas, estrangalias, fruta, resina, plantas medicinales, objetos de ebanistería, legumbres verdes, forraje, piedras preciosas, chocolate, cacao, metales, granos, harinas, legumbres secas, lino, cáñamo y maderas ordinarias.

Londres, 19.

Continúan en Belfast (Irlanda) los conflictos entre católicos y protestantes que comenzaron el jueves.

La policía se ha visto obligada á hacer fuego sobre las masas, resultando un gran número de heridos.

Versalles, 19 (mañana).

Continúan las negociaciones entre Francia e Inglaterra para la celebración del nuevo tratado de comercio, á pesar de las dificultades que opone el gobierno inglés.

Continúan los combates entre los soldados y los rebeldes.

Richelieu se había incorporado en su altura. El vencido se había transformado en vencedor.

—A cenar,—dijo con aire de triunfo.

—No se mata de traje el señor duque?

—No hay traje más honroso para el vencedor que el agujero abierto por las balas del combate. Dame sólo una espada; he roto la mia en la cabeza de un insolente.

—Había hecho bien en no entregar las cartas hasta el fin; la última era la buena.

Al tomar la delantera con la osadía que le era propia, había cambiado el aspecto de la batalla y la derrota se había transformado en triunfo. Courtenay, disfrazado de mujer, y el bastardo que había tornado su traje y su nombre, estaban vencidos, puesto que nada habían podido impedir.

—He sido derrotado,—dijo, imponiendo silencio á la algaraza que empezó á su entrada.—compadecedme.

—¿Es posible, duque?—dijeron de todas partes.

Richelieu pasó una mirada en torno y vió que todos estaban algo trastornados por el vino, como era de desear.

—Ah, Gacé! ¡jamás miel tus ciegos dolores me han costado caros!

—Por qué ese disfraz?

—Tiene la cara llena de cardenales!

Y una duquesa que tenía el vino sensible, murmuró:

—Armando, querido mío, dime el nombre del insolente que ha puesto su mano en tu rostro, para hacerle apalear por mí el cayo.

—El insolente es príncipe, según él dice, y para castigarle me basta yo.

Ocupaba ya el centro de la mesa donde había tres sitios vacíos, uno para él y dos para las damas objeto de la apuesta.

—Amigo mío!—dijo, dirigiéndose á Gacé—yo hubiera podido romper nuestro trato, porque en los días que han mediado desde la apuesta, nuestras doce reinas de la hermosura han cambiado de condición; la una ha perdido á su pariente, la otra se ha vuelto loca!

Esta palabras produjeron cierta sensación en aquel auditorio que de nada se asombraba.

—Siento—dijo Richelieu,—haber apostado cien drahones; pero la apuesta es algo impaciente, y en cuanto á la señora Alicia parece así un poco...

—No acabó; pero se tocó la franta.

—Y está aquí! Teresa Badin me parecía algo impaciente, y en cuanto á la señora Alicia parece así un poco...

—No acabó; pero se tocó la franta.

—Y está aquí! Teresa Badin me parecía algo impaciente, y en cuanto á la señora Alicia parece así un poco...

—No acabó; pero se tocó la franta.

—Y está aquí! Teresa Badin me parecía algo impaciente, y en cuanto á la señora Alicia parece así un poco...

—No acabó; pero se tocó la franta.

jos giraban y toda su cara se torcía con un temblor nervioso.

—¡Chizac! ¡Chizac el Ricol! —dijo Fortuna.

—Eí perro,—prosiguió la joven,—es cuchillo como el hocico y con las patas sus botillos y de ellos sacaba pañuelos amarillentos que parecían de ese panel que dicen que vale dinero. Y aquél hombre, en medio de sus angustias, es clamaba:

—«No quiero sacerdote, no estoy malo; yo compré la salud y la vida, y yo compré al juez; yo compré á los jueces; yo compré al rey.»

—Pero qué nos importa todo eso? —exclamaba Courtenay. —Dónde está Alicia?

—Fortuna guardaba silencio.

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

El embajador de España, Sr. Olózaga, ha marchado a Vichy.  
Ayer salió de Brest con un retraso de doce horas el paquete de los Estados Unidos.

Nota.—No se han recibido todavía los despachos de ayer tarde.—Fabra.

Según nuestras noticias, ni los señores Alonso Colmenares, De Blas, Montejón, ni otros muchos hombres importantes de la situación anterior, lucharán en las elecciones que empiezan dentro de cuatro días.

No sabemos de dónde deduce la *Iberia* que haya amenaza para ella en aseguirar que en punto a responsabilidades sobre establecimientos penales las cosas vayan más allá de lo que esperaban los que se supone han facilitado a nuestro colega la delación. No creemos que en este punto la *Iberia* haya hecho otra cosa que convertirse en eco de personas que sabían más que ella y que hasta ahora no habían creído conveniente levantar el velo que ocultaba esos abusos. Por lo demás nosotros no hemos hecho en esta ocasión más que lo que siempre hacemos; reproducir con toda la exactitud posible los rumores ó noticias que oímos, ó nos constan, cuidando mucho de darles la forma menos ofensiva que podemos hallar, porque jamás nos convertimos á sabiéndolas en los rumores de pasiones mezquinas, ni en eco de recores ni ejecutores de venganzas.

Un amigo nuestro que nos escribe de Berlín, donde ha ido por primera vez, nos dice con cierto asombro que allí va sonociendo lo que significa la democracia práctica y la frase de todo por el pueblo y para el pueblo, al contemplar por ejemplo, que el palacio real y las camaras son edificios muy inferiores á los destinados al cultivo de las ciencias y las artes, y al ver que el jardín botánico está constantemente abierto al público, excepto el sábado, dia destinado á inventariar, y el domingo, dia en que allí tampoco es de trabajo. El mismo amigo nos ha comunicado otras muchas curiosas impresiones que revelan su natural observador y estudiado.

Parece que el Sr. Prieto retira su candidatura para diputado á Cortés por Zamora.

Cree hoy que el Sr. Montero Ríos no regresará ya a Madrid hasta que venga con el rey.

El jardín botánico de Berlín, dice un viajero, es un establecimiento digno de la cultura de aquel país. Puede formarse idea de su importancia al saber que tiene 31 estufas. La principal, destinada á palmeras, forma un hermoso rectángulo de 170 pies de largo por 60 de ancho. A las horas en que cae la lluvia artificial se crea un efecto verdaderamente maravilloso. En todo el jardín se cultivan nada menos que 20000 especies. El director de dicho establecimiento es el Sr. Braum.

Ya está rubricado el decreto nombrando maestro de su apellido al ex-diputado Sr. Huidobro.

El 24 llegará el rey á Madrid, según las noticias de hoy.

El general Messina se halla enfermo de algún cuidado.

Cerca de Bilbao parece que se ha presentado una pequeña partida carlista.

Un periódico dice que debe levantarse el estado de sitio en Valencia y Castellón, y según creemos, se ha hecho ya.

Desde el dia 1º del mes actual ha dejado de formar parte de la redacción de la *Tertulia* D. Cayetano de los Reyes, empleado en el ministerio de Fomento.

Por el gobernador de la provincia se están llevando á cabo algunas reformas en el cuerpo de la ronda judicial.

La dirección general de Obras públicas ha denegado la aprobación de la transferencia de la concesión del ferrocarril de Granollers á San Juan de las Abadesas.

Por la dirección general de Obras públicas se ha recordado el cumplimiento de la real orden que previene que las instancias y reclamaciones de las compañías se extiendan en papel sellado.

El dia 15 no había presentado aún nuestro representante en Berlín, señor Escosura, sus credenciales al emperador.

En Alemania, donde el progreso industrial excede á toda ponderación, especialmente en algunos ramos, se va generalizando la aplicación al papel de cartas, de unas preciosas viñetas ó medallines de relieve, hechos de cerámica con una belleza y precisión que apenas se comprende tratándose de una materia tan porosa y frágil.

El señor director de administración, de acuerdo con el Sr. Ruiz Zorrilla, ha nombrado una comisión, compuesta del funcionario de establecimientos penales, autor de las denuncias de que se ha hecho eco un periódico, y de otro empleado de la administración anterior, para que pongan en claro todos los hechos que encuentren denunciables en dicha dependencia. El gobierno desea que no quede nada en el misterio y a entender cuantas reclamaciones se le harán á fin de que no haya en lo sucesivo misterios ni puntos negros, usando la frase que algunos periódicos suelen emplear.

Firme en su propósito de contribuir siempre al fomento de los intereses morales y materiales del país, la sociedad Económica barcelonesa ha iniciado una exposición marítima española y al efecto nombró de su seno una comisión organizadora á fin de traducir en hecho un pensamiento que así ha de redundar en beneficio del comercio como de todos los ramos de la industria, cuya idea ha sido proyectada por las corporaciones oficiales y todas de aquella capital. Esta exposición marítima española tendrá lugar en los salones de la Lonja y se inaugurará el 24 de setiembre, terminando el 18 de octubre próximo. Los objetos serán admitidos desde el 9 al 20 de setiembre.

El hospital de la Caridad en Berlín es un magnífico palacio. Está sostenido por el Estado y sirve para los pobres. Contiene 1400 camas que comparten en limpieza y aseo con las de las familias mejor acomodadas de España. El servicio todo se halla á una altura y con unas condiciones tales que apenas se concibe en nuestra nación.

El marqués de Alhama no se presenta candidato por Ubeda, á pesar de lo dicho por algún periódico, y en su consecuencia el partido conservador de aquel distrito ha acordado el retramiento.

La *Cronica de Cataluña* nos ha participado la agradable noticia de que la joven violinista compatriota nuestra Clara San Juan, niña de doce años, ha entusiasmado al público de Baden en algunos conciertos. Varios periódicos alemanes la elogian de un modo tal, que apenas se comprende tratándose de una niña. Su maestro, Sr. Carré, que lo es también del rey de los bellos, puede estar orgulloso de su discípula que deseamos con impaciencia ver por nuestro país.

La comisión organizadora de la exposición marítima que ha de verificarse en Barcelona, nombrará un jurado de quince individuos para que adjudique los siguientes premios: medallas de oro; uso del escudo de la sociedad económica barcelonesa de Amigos del país; medallas de plata; medallas de bronce, y menciones honoríficas.

La fabricación de duros falsos, de que ya hemos dado cuenta, parece que tenía asentados sus reales en una casa de la calle de la Sierpe, donde se expendían á 11 rs. cada uno.

Tenemos entendido que la autoridad se ha apoderado ya de varios de los criminales.

Se ha hablado hoy de una grave cuestión entre el secretario del vicariato castrense y el ex-director de el *Eco de la Verdad*, si bien se espera la arreglo satisfactoriamente los amigos de uno y otro.

Grande ha sido la concurrencia y animación que se ha notado en Badajoz con motivo de las corridas de toros. No solo de las demás provincias, sino del extranjero, han ido á visitar aquella población profusión de viajeros que obstruyen las calles y plazas de la ciudad. Los cafés, el teatro, el casino, la orquesta española, todo se veía invadido; la plaza de toros no pudo contener el extraordinario número de espectadores, y fué previsor devolver á muchos el dinero de la localidad.

Algunos periódicos dan á entender que en la reposición de jueces de primera instancia realizada en virtud del decreto del Sr. Montero Ríos, solo se ha obedecido al espíritu de partido; y sin embargo, según nos asegura persona que conoce la estadística de estas reposiciones y los antecedentes de los jueces, la minoría de estos pertenece á la situación radical, y muchos no tienen opinión política marcada.

Parece que el presidente de sala de la audiencia de Sevilla D. Gregorio Rosalen va á ser jubilado y en su lugar ascenderá D. Rainundo Fernández Cuesta. Para la vacante de magistrado que éste deja, se indica al Sr. Cedron, juez del distrito de la Inclusa.

Hoy ha llegado la estafeta general al ministerio de Estado.

Al manfestar días pasados que se estaban concluyendo en el archipiélago filipino las dos primeras líneas telégraficas eléctricas que partiendo de Manila terminan, una en Punta Nai, pasando por Cavite, y la otra en Punta Santiago, atravesando las provincias de Linguna y Batangas, omitimos decir que estas líneas, así como todas las obras que en el ramo de telégrafos se han ejecutado en Filipinas, lo han sido por el subinspector del cuerpo, primer jefe en aquellas islas, D. José Balle Hernandez.

Después de publicados los nombres de los artistas que forman la buena compañía que para el teatro de la Ópera tiene ajustada el Sr. Robles, muchas personas preguntan cuándo se abrían los abonos. Nos hemos informado y se nos ha dicho que tal luego como llegue á Madrid, que será en breve, D. Teodoro Robles, se llamará á los abonados y á los que deseen serlo de nuevo. Hemos oido que se hará un pequeño aumento en el precio de las localidades en vista del extraordinario coste del personal ajustado para la próxima temporada.

Las últimas noticias recibidas de Berlín sobre el cólera, son en extremo satisfactorias, pues durante la semana que

terminó el 8 del actual, ningún caso se había presentado en la capital ni pueras del Báltico y mar del Norte. Solo en Königsberg y Memel hubo algunos casos aislados.

D. Carlos parece que ha cambiado toda la plana mayor de su corte y de su ejército, y se dispone, según dicen cartas particulares, á emprender su nueva campaña para fines de mes.

El gobernador superior político de Puerto Rico ha propuesto al ministro de Ultramar para la gran cruz de Isabel la Católica, a D. Francisco de Alvear y Araya, en recompensa de los buenos y dilatados servicios que ha prestado en dicha isla.

Ha sido nombrado administrador de Hacienda pública de Tayabas (Filipinas), D. Tomás Oavarrieta y Galgoles.

Ha sido nombrado oficial segundo de la secretaría del gobierno superior civil de Filipinas, D. Vicente Fontan, oficial tercero cesante del de Puerto-Rico.

Parece que el consejo de Estado ha evacuado ya el informe que se le pidió por el almirantazgo respecto al mejor derecho á ocupar la vacante de almirante que resultó á la muerte del henequero Sr. Vigodet.

Los periódicos portugueses hablan de un ayudante del rey D. Amadeo que ha estado allí, y la noticia no parece tener fundamento. Tal vez alguna persona se ha hecho pasar por tal ayudante ó ejercerá cualquier otro cargo que con el da ayudante se haya confundido.

Ha sido nombrado oficial segundo de la contaduría de Hacienda de Manila, D. Vicente Camps.

Cuatro acreditados maestros han sido contratados por el Sr. Robles para la próxima temporada del gran teatro de la Ópera: los Sres. Seckendorff y Dalmau como directores, el Sr. Vázquez como concertista, y para maestro de coros D. Leandro Ruiz.

El arrezo que se prepara en la dirección de Obras públicas será de trascendencia, no solo por las alteraciones que introduce en la organización, sino por las economías que tratará de conseguir con la reducción del personal. Existe así mismo otro proyecto, complemento del anterior, conforme al cual se satisfará el importe de las obras públicas que se hallan en construcción y las que en lo sucesivo se construirán por medio de obligaciones cuyos intereses pagará el Banco de España, reservando para este objeto del producto de las contribuciones la cantidad necesaria á fin que queden perfectamente aseguradas.

Como una prueba de lo dispuesto que está el gobierno á ser deferente con la opinión pública manifestada por medio de la prensa, debemos consignar, con referencia á seguros informes, que apenas se enteró el Sr. ministro de Gracia y Justicia interino de ciertas indicaciones relativas á uno de los jueces recientemente repuestos á su instancia, ha mandado lo que se forma espejante en averiguación de los antecedentes y condiciones del interesado.

El 18 llegó á París el Sr. Olózaga.

Según las noticias recibidas por la estafeta de hoy, hay probabilidades de que las cuestiones pendientes entre el Brasil y el Paraguay terminen pacíficamente.

Al fin parece que D. Carlos va á nombrar su general en jefe al mariscal francés Sr. Cathelineau.

El Sr. Ramón Ortiz de Zárate nos escribe desde Vitoria, para hacer constar que desde el momento en que se dictaron las últimas Cortes, anuncio públicamente que no aceptaba la candidatura para diputado con que le venían honrando sus paisanos, y permanecería completamente alejado de la próxima junta electoral; y añade que insiste en no tomar parte en las elecciones y en no aceptar la diputación, aunque se le eligiera contra su voluntad, lo cual no espera que suceda.

En otro lugar publicamos la lista de la notable compañía organizada para la temporada próxima en el elegante teatro Español. Lo mas escogido de nuestra sociedad respondió al llamamiento de la empresa, en su circular del 1º de junio, abonándose á las principales localidades, lo mismo que los abonados en la anterior temporada, razón por la cual no ha habido necesidad de reservarles sus localidades para la presente. La dirección del clásico coliseo está á cargo del Sr. D. Miguel Vicente Roca, lo mismo que en la temporada anterior, en la que tanto acierto y tan pasmosa actividad demostró en la elección de obras y en el considerable número que de aquellas se estrenaron.

Esta mañana han amorralado con el presidente del Consejo de ministros los ministros de Hacienda y de la Guerra.

El Sr. Ruiz Gomez no se presentará candidato para diputado más que en un distrito, por esta razón ha escrito á sus amigos de Oviedo para que no le presenten por aquella localidad.

El director de Instrucción pública, señor Ferrer del Río, sigue enfermo de bastante gravedad en los baños del Ma-

stros.

Por la dirección general de Obras pú-

blicas se ha aprobado un presupuesto para la terminación de las obras del Puerto de Sevilla, cuya ejecución está encomendada á la junta provincial y directiva de las obras del río Guadalquivir.

La diputación provincial está desplegando la mayor actividad en los trabajos preparatorios para la elección de senadores por esta provincia.

Hemos visto una hoja impresa en que varios individuos, en representación de los partidos republicanos, radical, moderado y carlista de Hinojosa (Córdoba), invitaban para una manifestación contra los amigos de la situación anterior á la que dirigían energicas acusaciones.

Esta mañana se ha fugado un sirviente de casa de D. Rafael Tamarit de la Plaza, que se halla ausente, después de fracturar algunos cajones y llevarse efectos cuya cuantía no se sabe aun. Los robos van monótonamente demasiado.

Bajo la protección de la sociedad Económica de Zaragoza se trata de establecer en aquella ciudad una caja de ahorros y un monasterio de Piedad.

La comisión que, según ayer dijimos, ha llevado el Sr. Valcázar, es la de girar una visita de inspección al hospital del Rey en Toledo. Esta mañana á las diez ha llegado á dicho punto.

Parece que nuestro colega el director de la *Décision*, D. Bernardo García, no tiene adversario en Trenque, por donde los republicanos le presentan candidato.

Nos alegramos de que tome asiento en el Congreso, pues ya era tiempo.

A las nueve y media de la mañana ha salido el rey del Ferrol á bordo de la fragata *Vitoria*, que iba escoltada por la escuadra inglesa. A las doce ha fondeado en la Coruña.

Sabemos que es inexacto de todo punto el rumor que se hace ya circular por el distrito de Jetafe, suponiendo que dejará de luchar en él en las próximas elecciones el Sr. Llano y Persi, lo cual envolvería el mayor de los absurdos, puesto que está aclimado por todos los pueblos y obtendrá una votación casi unánime. Con preferencia á cualesquier otros distritos, tenía nuestro amigo el deber de presentarse por el de Jetafe, y así lo ha hecho resueltamente y francamente desde que comenzaron los trabajos electorales.

Un sujeto sobre quien recaen sospechas de complicidad en el robo hecho al Sr. Crtueta, ha sido preso hoy.

Según despacho recibido hoy del capitán general de las provincias Vascongadas, no ocurría novedad en aquel distrito militar.

El general D. Juan Confreras ha sido proclamado candidato á la diputación á Cortes por los republicanos del distrito de la Inclusa.

El comité radical de Oviedo, en vista de la resolución del Sr. Ruiz Gomez de no presentarse candidato más que por un distrito, ha proclamado candidato por aquella capital á D. Victoriano Argüelles.

Primer batallón cazadores de Barbastro llegará á Madrid el 23 del actual.

El rey regresará á Santander pasado mañana.

La vanguardia de la columna del brigadier Corbalán alcanzó ayer á la facción Torres, compuesta de 40 hombres, y en la refriega que con ella tuvo la causó varios heridos y la cogió un prisionero.

La facción Valdés, que hace tres días fue dispersada en las Peñas de Pendoles, Oviedo, ha entrado hoy en Viana.

Se ha concedido el grado de coronel al teniente coronel de caballería, teniente de la compañía de guardias del rey, D. Manuel Blanco y Valderama.

Se ha concedido el cuartel para Madrid al general D. Félix Ferrer.

El periódico republicano de Granada la *Idea*, dice lo siguiente:

«Se ha ausentado de Granada el ciudadano Tresserra.

Sentimos que las circunstancias que hemos atravesado le hagan llevar de nuestra ciudad un no muy grato recuerdo; pero crea que los mismos que lo han combatido como candidato, no han dejado de apreciarlo como correligionario.

Varios periódicos, y principalmente la *España musical* de Barcelona, hacen grandes elogios del inteligente y simpático niño D. Enrique Rabanera, de trece años de edad, que es ya una notableidad en el piano, según el juicio de personas inteligentes que han tenido ocasión de oírle en las reuniones semanales que da el Sr. Baraybar, fabricante

de pianos en Madrid. El niño Enrique, hoy discípulo del Sr. Compta, tiene una gran facilidad para improvisar, mucha ejecución y esquisito sentimiento.

A continuación insertamos los principales nombres que figuran en las listas de compañías que por los teatros Españoles, Jovellanos y Eslava, se nos han remitido. La falta de espacio nos impide insertarlas íntegras, como desecharíamos; pero si diremos que el personal de cada teatro es muy escogido, y que autores notables han terminado y entregado varias obras á las respectivas empresas, que ofrecen en sus programas no escasear ningún sacrificio para satisfacer las justas exigencias del público.

He aquí ahora el extracto que de las referidas listas podemos insertar:

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

## DIARIO DE MADRID.

SANTOS DE MANAN. 21. — Santa Juana Francisca Fremiot y Santa Basa y Silvia.

GULTOS. — Segana el jubileo de Guadalupe. — Se celebra la misa en su sacerdote don Pedro Martínez, hermano de la fundadora. Santa Juana Francisca Fremiot, por la tarde se celebran comuniones, terminando con la reserva. — En la iglesia de Nuestra Señora de Alcalá continúa la novena de su escuela titular y predicarán los ejercicios de la tarde don José García Romero.

EL ROSARIO DE MARÍA. — Nuestra Señora de la Buena Lucha en su iglesia de las Viñas en Estivones.

### SEÑALAMIENTOS PARA EL DÍA 21.

Caja de Depósitos. — Intereses de depósitos en efectos. Góndolas primera semestre de 1872, núm. 20 de sorteo, que comprende las carpetas núms. 952 a 982 de señalamiento.

DUDA PÚBLICA. — Facturas de Obras públicas del primer sorteo, números del 61 al 76, de carreteras, primer sorteo, núms. 61 al 70; — Idem id. — Segundo sorteo, núms. 108 a 110.

## ANUNCIOS.

CASA DE ALMONEDA POR AUSENCIA de su dueño. Busto, 17, 2º derecha.

## HALLAZGO.

de un perro al paseo de caza, que será entregado a su dueño. Preciosos, 74, portería, de 10 a 12.

DEL 25 AL 31 DE AGOSTO SALDRA un coche directo de Teruel a Sigüenza, alternando un día y otro, de igualmente el mes de setiembre alternará los días pares. Los precios de asientos sefan: inferior, 20 rs.; media, 90 id.

SANTA LUCIA, 14, PISO 4º, AMA DE Servia para casa de los padres. Tienen personas que le abonarán.

SE DORA Y PLATEA A FUEGO TODA Clase de alhajas de metal a precios arraigados. C. de S. Gerónimo, 34, tienda.

SE VENDE UNA SILLERIA NUEVA De rejilla, compuesta de 22 sillones y 16 taburetes. Valverde, 64, 2º derecha, de 9 a 11 y de 2 a 6.

UNA MORENA DE 25 AÑOS DESEAcria para casa. Tiene ictus fresca todos los meses. Barrio del Sur, núm. 16, corredor de la derecha, cuarto n.º 45.

MEDORAS DE REJILLA DE 110 Y 150 rs.; batas de 90 rs. sin fajas de repa con muelles a 1000. Puencarral, 30.

DARA MANIA. — Saldrá a la mayor brevedad del puerto de Cádiz la fragata española Conchita, su capitán D. José A. Llarena.

Admite carga y pasa otros. Su consignataria en Cádiz, D. Federico Rodríguez. Informarán en esta don José del Hogar, Atocha, 65.

LAS CARRETERAS DE ESPAÑA. — Registros orgánicos y porvenir, según las últimas disposiciones, por M. Oca, 6 rs., librería de L. P. Villaverde, calle de Carretas, núm. 3, quien remite el libro certificado por 7 rs. en sollos. —

A MA DE CRIA. DAN RAZON, CER- Ayantes, 15, portería.

A ACREDITADA ACADEMIA DE CO-mercio preparatoria para agentes de bolas, corredores de cambios y tenedores de libros, dirigida por P. Galera, abre clausura el 1º de setiembre próximo. Núm. 1, Capellanes, 3º derecha.

COLEGIO DE PRIMERA ENSEÑANZA. — Períodos, dirigido por P. Galera. Núm. 1, Capellanes, 2º derecha.

JARDINERO. — SE NECESTA UNO para la cerca de Madrid. Corredor alta, núm. 3, botica, darán razón.

LA SEÑORA CEDA HABITACION A un caballero. Colindio, 5, agencia. —

AL ARQUITECTO D. J. C. DESEA verlo con urgencia el amigo suyo que vive en el hospital del Buen Suceso, y que no la busca en su casa por haber perdido las llaves.

SE REGIBEN HUESPESSES O UN MA-trimonio. Puencarral, 29, 2º derecha.

ADMINISTRADOR O SOCIO. — SE necesita uno con algún dinero para una industria ya montada de grandes utilidades. Olivar, 36, lechería, de tres a 100.

SIN VIZMAS NI PESARIOSSE CURAN las relaciones de la matriz, dolores y esterilidad. Curación de hermanas o quebraduras por los infalibles parches chibide. Dr. Mir, Hornos de la Mata, 17, pral.

ALMONEDA DE MUEBLES Y ENSE-ñares de casa. Puencarral, 6, 2º derecha. No se admitea prenderos.

CABESTREOS 15, BAJO, SE ADMI-TENEN BUESPESSES A precios arre-gados.

COMISIONISTAS VIAJEROS. — Se necesitan para algunas publicacio-nes en curso y terminadas. Calle Mayor, 100, entreseulo.

ANTEANOCHÉ POR LAS CALLES DE Madrid y Mayor se estraivo una paleta ya vencida del Monte de Piedad. Puedo devolvérsela a la sucursal de dicho Monte, plaza de San Millán, donde se graticulará. Están tomadas todas las me-didas y solo puede realizarla su verdadero dueño.

SANGUÍNEAS POR MAYOR Y ME-zquiero, alcanzar contra la pollilla 12 rs. Ibs. yerba bálica para las les. 4 rs. pa-quete, manzanilla del Mencayo 2 y 4 rs. ibs. Drogaria, y herbor. de Confidencio, Hornos de la Mata, número 15.

A MA DE CRIA PARA SU CASA. CA-ja de San Andrés, 20, pral. interior.



LA SEÑORA

D. FRANCISCA LANUZA Y MOYA, viu a de D. Juan Valverde, ha fallecido el 19 de agosto de 1872.

R. L. P.

Sus hijos D. Francisco, D. Mau-riqu y doña Dolores; sus nietos, so-brinos, hijos políticos y demás ga-rientes, amigos y amigas se reúnen en memoria de Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana 21 del corriente d las nueve de la mañana, desde la iglesia parroquial de San José al cementerio de la sacramental del mismo nom-bre, en lo que recibirán especial favor.

TODOS LOS DÍAS.

El duelo se despide en el cam-ENTERIO. — No se reparten esque-las. — Se suplica el respeto.

ANIVERSARIO XXIII.

El señor

DON PEDRO DEL AGUILA

y Ceballos,

marqués que fué de Espeja, fa-ció el dia 21 de agosto de 1819.

La Excm. señora doña Josefa Ce-ballos, marquesa viuda de Espieja, madre; el Sr. D. José Narváez, y la señora doña Josefina del Aguilá y Ce-ballos, marquesas de Espieja, duquesas de Valenzuela, condes de la Cerdanya, Alba, vizcondes de Allator, herma-nos y parentes de dicha señora sus-pican a sus amigos se sirvan encuen-trar a Dios y asistir a la misa de aniversario que por su alma se ha de celebrar mañana miércoles 21, a las once de su matrona, en la iglesia parroquial de San Luis Obispo, en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en la ig-lesia. — No se reparten esque-las.

PRECIO:

Carros de un caballo, 20 rs.; de dos, 30, 40, 50, 60, 70 y 80, teniendo en cuen-ta que los carros de esta empresa son mucho mayores que los de los demás.

El público encontrará a todas horas carros disponibles en sus establecimientos como también camiones para trasladar máquinas, pesos fuertes para subir y bajar a los ferro-carriles.

Administración. Arenal, 7, tienda; Salesas, 10, cocheras, y Paseo de Aranjuez, núm. 4, fábrica, frente al hospital de la Princesa (Chamartín).

MANUAL

DE AGUAS MINERALES

con la Guia del bañista y el mapa

de la capital de España.

por A. García López

Un volumen a 24 rs., que se vende en la casa del autor, Gorguera, 18, Madrid; en las librerías de Baile-Baillière y en las principales de España.

COMISION GENERAL

DE EXHORNOS

ANUNCIOS JUDICIALES

Correspondencia a D. Manuel Blanco y B.

Montero, agente de negocios del colegio

calle de Vergara, 16, Madrid.

Correspondencia en todos los juzgados

y tribunales de España, Baleares, Ca-pa-rias, Ultramar y extranjero. — Inscripti-

ón de documentos en los registros de la propiedad. — Se hacen venir de cu-

quier punto las partidas sacramentales

y civiles. — Se insertan los anuncios ju-

diciales. — Se anticipan los gastos, que

se cobran por cuenta documentada al de-

volver los documentos cumplimentados.

a precios económicos.

COMPAGNIA DE LOS FERRO-CARRI-

ILES DE MARRÍA A Zaragoza y a Alca-za-

-ra. — Venta de papel y cartón viejo. — Se

anuncia al público la venta de papel y

cartón viejo de diferentes dimensiones y

que pueden utilizarse para envolver o

para pasta.

Los que quieran interesarse en la ad-

quisición de dichos artículos deberán

presentar sus proposiciones hasta el dia

1º del próximo setiembre, en pliegos

correados, con sobre al señor director de

la compañía, quien podrá admitirlos o

descartarlos, según convenga a los in-

tereses de la misma.

En las oficinas del servicio y almacenes, sitas en el edificio antiguo de la es-

cuadra de Alcalá, se darán más informa-

bres y se enseñará el papel.

Madrid, 17 de agosto de 1872.

IMPRESA

DE LA ASOCIACIÓN GENERAL DEL

ARTE DE IMPRIMIR.

CALLE DEL COLMILLO, NUM. 8.

Este establecimiento, con todos los tí-

pos servicios, tiene por objeto dar ocupa-

cion a sus asociados sin trabajo. Por

consiguiente, se darán todas las cla-

sificaciones, sólo y exclusivamente por

el gasto que opongan.

ADMINISTRACION

DE FINCAS, COMPA Y ENT.

DE CASAS EN MADRID Y ANTICIP.

SOBRE LAS MISMAS.

CALLE DE

MUÑOZ TORRERO, 6,

MADRID.

CIEN MIL DUROS

hay para comprar y prestar sobre to-

do tipo de alhajas a un tipo más venoso

que en ninguna otra parte. Los odie-

los desaparecen a efectos del Monte de

Piedad para su recompra y tanto que

no se pierde ni un céntimo.

ACERITE SEIREP.

Calvas, canas, cañas del pavo, cañas

y garbanzos cutáneos se están a pre-

ciosos precios. Un aceite del doctor

Seirep. Calle de la

Sevilla 2, almacén de papel.

Imprenta de La CORRESPONDENCIA

calle de Julian González, 1.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE

— Durante el servicio de verano, que tiene lugar desde el 16 de junio al 15 de octubre, los viajeros de las líneas de Madrid a Irún, Medina a Zamora, Baños a Alar, Palencia a León, Alar a Santander y Miranda a Bilbao, verificarán su viaje por los trenes que a continuación se observan:

Primera época. — Desde el 16 al 30 de junio. — Desde el 1.º al 31 de agosto. — Desde el 1.º al 15 de octubre.

Los trenes expres núms. 15 y 16, que salen el primero de Madrid a las 6 y 30 minutos de la tarde y el segundo de Irún a las 2 y 30 minutos de la tarde, llevan únicamente viajeros de 1.ª clase para todas las estaciones donde pasan, excepto para las comprendidas de Madrid al Escorial, desde el 15 al 30 de junio, a las que se hará el viaje en el tren núm. 13, que sale de Madrid a las 3 y 20 minutos de la tarde.

Los trenes mixtos núms. 17 y 18, que salen el primero de Madrid a las 8 y 30 minutos de la mañana y el segundo de Irún a las 5 y 30 minutos de la mañana, admiran viajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase para todas las estaciones de Madrid a Burgos.

Los viajeros de 1.ª y 2.ª clase irán en la linea de Zamora hasta la estación de Medina, a las 8 y 30 minutos de la noche.

Los viajeros en el sentido ascendente desde Irún, Bilbao, Santander